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Aeroportos e pássaros suspendem
implantação de aterro em Piraju

O respeito às normas da legislação federal aeronáutica sobre aeroportos e a presença de pássaros, especialmente 
corvos, foram fatores decisivos para a suspensão do polêmico aterro sanitário que havia sido aprovado pela 
CETESB, de forma apressada, e pela gestão municipal anterior. O projeto previa o funcionamento do aterro em 
uma área próxima à represa Jurumirim, no bairro dos Félix..Como bem colocou o poeta e músico Paulo Vigu: 
"É a natureza salvando a natureza. " Palmas para a natureza! "         página 6
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Já iniciamos os agendamentos para realização de exames de ressonância magnética.
•Entre em contato conosco e descubra todos os convênios atendidos. 
Estamos aqui para facilitar seu acesso a exames com qualidade e agilidade !
•Contato: (14) 3373-2086 |•WhatsApp: (14) 99726-1150.
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A radiação ultravioleta (UV) não depende exclusivamente da luz direta do sol para atingir 
a pele. Mesmo em ambientes sombreados, ela pode alcançar você de diferentes formas:

Proteção solar é essencial, mesmo na sombra!Proteção solar é essencial, mesmo na sombra!

Reflexão: Superfícies como areia, água, concreto 
e até grama refletem os raios UV, aumentando o risco 
de exposição

Dispersão: A radiação é espalhada por partículas 
presentes na atmosfera, alcançando locais sem sol 
direto.
 Radiação Difusa: Mesmo sem luz direta, o céu 
emite radiação UV que pode atingir a pele.

Essa exposição contínua, mesmo que indireta, é suficiente 
para causar danos à pele, como envelhecimento precoce, 
queimaduras e, a longo prazo, até aumentar o risco de 
câncer de pele. Por isso, o uso de protetor solar, roupas 
adequadas e acessórios como chapéus e óculos escuros é 
indispensável – até mesmo em dias nublados ou em locais 
sombreados.

Como se proteger?

Além de usar protetor solar com fator de proteção 
adequado para o seu tipo de pele, reaplique o pro-
duto a cada duas horas ou após contato com água. 
Roupas leves e de tecidos 

com proteção UV também são grandes aliadas.

A Drogacentro está aqui para ajudar você a se 
cuidar! Contamos com farmacêuticos qualificados 
que podem orientar na escolha do melhor protetor   
solar e tirar dúvidas sobre cuidados com a pele.

             Dicas da Drogacentro Dicas da Drogacentro

Rua Major Mariano, 818, Piraju
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Quem cuida do cuidador?

      3

Em muitas famílias que têm um membro 
com Alzheimer, ou com alguma condição 
de dependência, invariavelmente, alguém 
precisa assumir o papel de cuidador. Esses 
indivíduos desempenham um papel vital, 
oferecem suporte emocional, físico e prá-
tico a quem mais precisa. Mas, quando 
o cuidador precisa de cuidados, será que 
alguém está atento a eles? Principalmente 
quando o papel de cuidador é entregue a 
um familiar, este invariavelmente sofre e, 
por mais que se dedique, não consegue re-
duzir as perdas do enfermo, principalmen-
te dos portadores de Alzheimer. Este ce-
nário descrevo O que me falta..., com base 
em experiências pessoais com a doença. 

Mesmo que os cuidadores sejam profissio-
nais de saúde ou assistentes sociais, todos 
enfrentam desafios significativos. O des-
gaste do cuidador, ou Síndrome de Bur-
nout, é uma realidade preocupante. Longas 
horas de trabalho, responsabilidades emo-
cionais e a constante pressão para propor-
cionar o melhor podem levar à exaustão 

física e mental. Sem um suporte adequado, 
os cuidadores correm o risco de negligen-
ciar a própria saúde e bem-estar. 

O primeiro passo para apoiar o cuidador é 
reconhecer a importância do autocuidado. 
Isso envolve práticas diárias que promo-
vem a saúde física e mental, como alimen-
tação equilibrada, exercícios regulares e 
momentos de descanso. Além disso, é cru-
cial que eles reservem um tempo para ativi-

dades que tragam prazer e relaxa-
mento, seja ler um livro, caminhar 
no parque ou meditar. 

Uma rede de suporte robusta é es-
sencial. Isso pode incluir familia-
res, amigos e colegas de trabalho 
que compreendam as dificuldades 
enfrentadas diariamente. Grupos 
de apoio e comunidades online 
também desempenham um papel 
importante ao oferecer um espaço 
para compartilhar experiências e 
trocar conselhos. A sensação de 

não estar sozinho nessa jornada 
pode fazer uma diferença significativa. 

O acesso a serviços profissionais de saúde 
mental é fundamental. Psicólogos, terapeu-
tas e conselheiros podem oferecer orienta-
ção e estratégias para lidar com o estresse 
e as emoções complexas que acompanham 
o trabalho de cuidado. Sessões regulares 
de terapia podem proporcionar um espaço 
seguro para que os cuidadores expressem 
suas preocupações e encontrem mecanis-
mos de enfrentamento eficazes. 

Empresas e instituições de saúde têm a 
responsabilidade de implementar políticas 
que apoiem os cuidadores. Isso pode in-
cluir programas de bem-estar no local de 
trabalho, horários flexíveis, e iniciativas 
de reconhecimento e valorização. Políticas 
públicas que garantam acesso a recursos 
financeiros e serviços de apoio também são 
cruciais para assegurar que possam conti-
nuar seu trabalho essencial sem sacrificar a 
própria saúde. 

Cuidar de quem cuida é uma responsabi-
lidade coletiva. Reconhecer suas neces-
sidades, oferecer suporte e implementar 
políticas eficazes são passos fundamentais 
para garantir que aqueles que dedicam suas 
vidas a dar suporte aos outros recebam o 
apoio que merecem. Somente assim pode-
mos construir uma sociedade mais equili-
brada e compassiva, onde todos, inclusive 
os cuidadores, possam prosperar. 

 

*Mário Cezar da Silveira – escritor, espe-
cialista em acessibilidade e autor de "O que 
me falta". 

 4 A 7 DE JANEIRO DE 2025
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  #Drogacentro #PromoçãoEspecial #CuidadoComSaúde #Inaladores #PressãoArterial 

NA CIRÚRGICA

O Paulinho, tem uma O Paulinho, tem uma 
super super novidade novidade 
para vocês!para vocês! 

Até o dia 15/01, toda Até o dia 15/01, toda 
a linha de aparelhos a linha de aparelhos 
de aferição de pressão arterial de aferição de pressão arterial 
e inaladores estarão e inaladores estarão 
com promoções incríveis! com promoções incríveis! 

 É a oportunidade perfeita  É a oportunidade perfeita 
para cuidar da sua saúde para cuidar da sua saúde 
e da sua família com produtos e da sua família com produtos 
de qualidade e preços especiais!de qualidade e preços especiais!

  ��������������������������

           DROGACENTRO    DROGACENTRO         DROGACENTRO     
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O receptivo turístico AABB PIRAJU
está aberto  de  quarta-feira a domingo das 9 às 19.

RESERVAS DE QUIOSQUES COM ANTECEDÊNCIA  
14- 99862-8765 
14- 99865-5156 
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   25  30 A 31 DE DEZEMBRO DE 2024

    EDIÇÃO REGIONAL

    15  21 A 27 DE DEZEMBRO DE 2024

    EDIÇÃO REGIONAL
 14  18 A 19 DE DEZEMBRO DE 2024

    EDIÇÃO REGIONAL
     EDIÇÃO REGIONAL /EDITAIS

18 E 19 DE DEZEMBRO DE 2024 14     EDIÇÃO REGIONAL / GUIA DE SAÚDE    14  7 A 11 DE DEZEMBRO DE 2024

DR. CID PERSIGO MONTEIRO
OFTALMOLOGISTA | CIRURGIA

CRM: 51.465

EM NOVO ENDEREÇO

(14) 3351 2256
NOVO ENDEREÇO:
R. Cel. Nhonhô Braga 567 

DIVERSOS CONVÊNIOS
MARQUE AGORA
UMA CONSULTA



COMECE 2025
EM UM CHEVROLET

COMPRE E CONCORRA A
PRÊMIOS TODOS OS DIAS. 

(14) 3305-9200
RUA CONSTANTINO LEMAN, 30
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Aeroportos suspendem aterro em Piraju
       6

Pode-se dizer que a natureza agiu 
dentro da lei para defender e salvar
a natureza (como disse o poeta Paulo 
Vigu) e que causas e condições do pas-
sado (a compra do aeroporto municipal 
pelo então prefeito 
Maurício Pinterich e o aeroporto cons-
truído por Antônio Carlos 
Santoro na Fazenda Santo Antônio) 
serviram para impedir 
o nefasto aterro sanitário 
que a Cetesb 
e a prefeitura na gestão 
passada tinham autorizado num bairro 
rural  em Piraju nas imediações 
da represa Jurumirim.
Corvos e pássaros são citados 
na legislação que impede aterros 
próximos a aeroportos.

Reportagem local

O aterro sanitário previsto para o bair-
ro dos Félix, em Piraju, interior de São 
Paulo, teve sua licença suspensa pela 
Companhia Ambiental do Estado de 
São Paulo (CETESB). A decisão foi 
tomada após a identificação de irregu-
laridades relacionadas à proximidade 
do empreendimento com o Aeroporto 
Municipal de Piraju e outros aeroportos 
privados da região, violando a Lei Fe-
deral 12.725/2012, que estabelece dire-
trizes de segurança aeroportuária.
A obra, alvo de polêmicas desde seu 
licenciamento, está localizada em uma 
área sensível, vizinha à represa Juru-
mirim e ao rio Paranapanema, em um 
local de relevância agrícola e turística, 
além de conter remanescentes de Mata 
Atlântica.
A Importância do Aeroporto Municipal
Curiosamente, o fator determinante 
para a suspensão do projeto foi o aero-
porto municipal, adquirido durante a 
gestão do ex-prefeito Maurício Pinte-
rich. A Lei Federal 12.725/2012 proíbe 
a instalação de aterros sanitários em 
um raio de 20 quilômetros do centro 

geométrico de pistas de aeroportos. No 
caso de Piraju, o aterro estaria a menos 
de 10 quilômetros do aeroporto munici-
pal e também de pistas privadas, como 
a localizada na antiga Fazenda Santo 
Antônio.
A proximidade com esses aeródromos 
representa um risco para o tráfego aé-
reo, principalmente devido ao potencial 
de atração de aves, como urubus, que 
representam uma ameaça para a segu-
rança de aeronaves.

Licenciamento Polêmico 
e Pressão Popular
Desde o início, o projeto enfrentou 
críticas de ambientalistas e moradores 
locais, que apontavam incompatibi-
lidades entre o aterro e a preservação 
ambiental da região. A área, rica em 
aquíferos, fauna e flora nativa, é tam-
bém estratégica para atividades de eco-
turismo e lazer, sendo considerada uma 
das mais belas do município.
Outro ponto levantado pelos críticos foi 
a rapidez no processo de licenciamento 
pela CETESB, que inicialmente apro-
vou o projeto sem a devida consulta aos 
órgãos aeronáuticos competentes, como 
a Agência Nacional de Aviação Civil 
(ANAC).
Casos semelhantes em outros muni-
cípios, como em Piracicaba em 2014, 
já haviam mostrado a inviabilidade de 
aterros em áreas próximas a aeroportos, 

levando à suspensão desses projetos.
Postura da Prefeitura de Piraju
Durante sua campanha, o atual prefei-
to, Carlinhos Pneus, já havia declarado 
ser contrário à instalação do aterro. No 
entanto, ao assumir o cargo, buscou 
diálogo com os responsáveis pelo em-
preendimento para sugerir alternativas, 
como a relocação do aterro para outra 
área sem risco a cursos de água, possi-
velmente em regime de consórcio re-
gional.
Com a revelação das irregularidades no 
licenciamento e a violação da legisla-
ção aeronáutica, o prefeito reforçou sua 
posição de garantir o cumprimento da 
lei e a proteção do meio ambiente e da 
segurança pública.
Suspensão e Próximos Passos
O diretor de Agricultura e Meio Am-
biente de Piraju, Luiz Otávio Motta, 
confirmou que a suspensão definitiva 
do aterro está em andamento e deverá 
ser oficializada nos próximos dias. A 
prefeitura, além de tomar medidas ad-
ministrativas contra o empreendimento, 
busca reforçar a aplicação das normas 
ambientais e aeronáuticas vigentes.
A CETESB também reconheceu que 
sua licença inicial foi precipitada, e a 
decisão de suspender o projeto é um 
reflexo do reconhecimento de que o 
aterro é incompatível com as caracte-
rísticas da área.

Natureza salva natureza e causas e condições do passado suspendem nefasto aterro
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Paranapanema Vivo em risco

A comunidade de Piraju, 
guardiã do último tre-
cho natural do rio Para-
napanema, enfrenta um 
desafio crítico. Durante 
a piracema, período es-
sencial para a reprodu-
ção de peixes nativos, as 
ações de manejo hídrico 
levantam sérias preocu-
pações. As manobras de 
"abre e fecha compor-
tas", determinadas pelo 
Operador Nacional do 
Sistema (ONS) e reali-
zadas pelas barragens de 
Jurumirim (CTG), CBA 
e Enel, ameaçam com-
prometer este evento 
anual crucial. 
 
Piracema 
O professor Brunno da 
Silva Cerozi, especia-
lista em piscicultura da 
Esalq, destacou a relevância deste perío-
do em entrevista ao G1:
"Os peixes passam praticamente um ano 
se preparando para a piracema, que é 
única. Se este período for perdido, será 
necessário esperar um ano para tentar 
novamente. Cada peixe que não desova 
significa milhares de ovos a menos no 
rio, comprometendo a reprodução natu-
ral das espécies."
O trecho vivo do Paranapanema em 
Piraju é único: águas limpas, matas pre-
servadas e habitat de diversas espécies 
como dourados, surubins, curimbatás, 
piaparas, lambaris, cascudos e outros 
peixes nativos. Entretanto, com o rio 
fragmentado por barragens e usinas 
hidrelétricas, o cuidado durante a pirace-
ma é imprescindível.
Embora a liberação excessiva de água 
possa cobrir totalmente as corredeiras – 
como ocorreu nesta semana –, isso não 
impede a desova e reprodução.
"Quanto mais correnteza, mais as fême-
as têm o instinto natural de desova. Fica 
mais próximo do rio nativo que tínha-
mos no passado," explicou Luiz Otávio 
Motta, diretor de Agricultura e Meio 
Ambiente e presidente do Sindicato Ru-
ral de Piraju.

Operador Nacional
Apesar de seguirem ordens do Operador 
Nacional do Sistema, CTG, CBA e Enel 
não dialogam com a comunidade nem 
apresentam relatórios técnicos detalha-
dos sobre este período tão vital para a 
fauna do rio e reservatórios. 
 
Embora as explicações técnicas sejam 
apresentadas, alguns pescadores acre-

ditam que há efeitos nocivos devido às 
mudanças repentinas entre seca e cheia 
nesta época. Eles defendem a necessi-
dade de uma estabilidade mínima no 
sistema, especialmente no trecho de 7 
quilômetros de Piraju, que possui um 
contexto diferenciado onde o rio ainda é 
vivo, diferente das áreas represadas.
 
Escada de Peixes 
A escada de peixes, construída para faci-
litar a migração, parece esquecida desde 
a construção do vertedouro da Enel. Não 
há monitoramento visível nem dados 
atualizados sobre sua eficácia. 
 
•Avaliação dos Impactos: Uma me-
dida importante seria o monitoramento 
da escada de peixes na barragem da 
Enel. Se os peixes estiverem utilizando a 
escada para migração, isso indicaria que 
o fluxo está adequado. 
•Comprometimento da Visibilida-
de: A visibilidade da escada foi prejudi-
cada pela construção do vertedouro da 
Enel. Desde então, não há informações 
claras, e o acesso à escada é inexistente. 
•FALTA DE DADOS: O fato de não ha-
ver fotos ou vídeos atualizados durante 
a piracema levanta dúvidas sobre a fun-
cionalidade da escada neste momento 
tão valioso para a reprodução dos pei-
xes. 

Quem Monitora a Fauna? 
A falta de monitoramento consistente da 
fauna aquática é alarmante. Se não há 
fiscalização, quem deve assumir a res-
ponsabilidade? Empresas, município ou 
o Ministério Público? 
 

A população também enfrenta dificulda-
des para acessar informações detalhadas 
sobre as obrigações dos empreendedores 
e concessionárias. A Enel, por exemplo, 
mantinha até pouco tempo uma foto de-
satualizada da barragem/ponte de Piraju, 
ainda da época da construção do verte-
douro. 
Nem o prefeito nem a Defesa Civil local 
têm clareza sobre as responsabilidades 
sociais e ambientais dessas empresas 
firmadas em contrato.  
No caso da CBA, há registros de que 
alguns compromissos de mitigação am-
biental, assumidos na construção da 
barragem, nunca não foram totalmente 
cumpridos. 
Um amplo debate com informações cla-
ras e acessíveis à comunidade é urgente. 
 
Símbolo de Vida 
Mais do que uma fonte de energia, o 
trecho vivo do rio Paranapanema é um 
símbolo de vida e história. Sua preserva-
ção é fundamental para garantir o equi-
líbrio ecológico e o sustento turístico, 
cultural e ambiental de Piraju. 
 
Empresas que exploram recursos natu-
rais deveriam ser mais sensíveis a isso. 
Já as autoridades locais precisam cobrar 
maior responsabilidade técnica, social e 
ambiental no tocante à fauna remanes-
cente neste trecho. 
 
Esse compromisso é essencial. Os em-
preendedores deveriam reavaliar sua 
relação com Piraju, um município que 
gera tanta riqueza para seus rentáveis 
negócios.

Quem protege a vida dos peixes  no último 
trecho de corredeiras do rio em Piraju ?

    EDIÇÃO REGIONAL 
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Intervenção na Santa Casa de Ipaussu 
marca primeiro dia do governo de Luizão
Na quinta-feira, dia 2 de janeiro 
de 2025, a Prefeitura Municipal de 
Ipaussu anunciou, por meio do De-
creto 002/2025, a intervenção na 
Santa Casa de Ipaussu. No entanto, o 
corpo clínico e técnico permanece o 
mesmo, e o atendimento à população 
segue normalmente. 
 
No primeiro dia de gestão, o prefeito 
Luizão chegou à Santa Casa acom-
panhado de uma comissão de inter-
venção para iniciar os trabalhos de 
"reorganização e gestão do hospital 
da cidade". O decreto oficializou a 
intervenção, dissolvendo toda a di-
retoria, incluindo conselhos e órgãos 
de gestão. 
 
O interventor nomeado pelo prefeito 
Luiz Carlos Souto (Luizão) é o se-
nhor Roberto Igreja, que assume a 
responsabilidade de conduzir a insti-
tuição em parceria com a administra-
ção municipal. 
 
"A intervenção tem como objetivo 
garantir um atendimento eficiente e 
humanizado à população, priorizan-
do a transparência na gestão e o for-
talecimento dos serviços de saúde no 
município", afirmou o prefeito. 
 
A Santa Casa atende cerca de 150 
pessoas por dia, e há questões a se-
rem esclarecidas pelos interventores, 
como a presença de funcionários da 
administração que seriam parentes 
do ex-prefeito Sérgio Guidio e que 
teriam altos salários. Além disso, 
a provedora da entidade seria uma 
funcionária pública municipal, o que 
é vedado por lei federal e impeditivo 

para que a Prefeitura faça repasses à 
instituição. 
 
Segundo informações, a Prefeitura 
repassa R$ 280 mil mensais à Santa 
Casa, sendo que há urgência no uso 
desse valor tanto para a folha de pa-
gamento quanto para a manutenção 
da maternidade, que consome cerca 
de R$ 100 mil desse montante. 
 
O prefeito Luizão disse que a Santa 
Casa enfrenta dificuldades financei-
ras. 
 
A diretoria destituída entrou com 
uma ação judicial para barrar a in-
tervenção, mas o pedido foi negado 
pelo juiz de plantão. 
 
Mais informações sobre as ações 
na Santa Casa serão divulgadas nos 
próximos dias, conforme informaram 

o prefeito e o interventor. 
 
Altos salários e parentes
 
O prefeito Luiz Carlos Souto esteve 
em Brasília nesta semana e, já em seu 
discurso de posse, acusou o ex-prefei-
to Sérgio Guidio de empregar diversos 
familiares em cargos da Santa Casa. 
Ele afirmou que o ex-prefeito repre-
sentou um retrocesso político para a 
cidade e "encheu a Santa Casa de pa-
rentes". Luizão destacou que nunca 
colocou irmãos, mãe ou pai na Santa 
Casa de Ipaussu. 
 
"Hoje, há funcionários colocados pelo 
ex-prefeito Guidio ganhando R$ 12 
mil, R$ 14 mil na Santa Casa. Vamos 
tomar providências", prometeu Luizão, 
sendo muito aplaudido pelo público 
presente durante a posse.



Prefeito Cristiano Amorim anuncia levantamento 
de dívidas e reforça compromisso com transparência
ELE PEDE PACIÊNCIA AOS TIMBURIENSES E AGRADECE FUNCIONALISMO

99706-6360

     EDIÇÃO REGIONAL       7b    4 A 7 DE JANEIRO DE 2025

Na segunda-feira, dia 6 de janeiro, o 
prefeito de Timburi, Cristiano Amo-
rim, que assumiu dia 1º de janeiro após 
ser eleito em 3 de outubro, realizou 
um pronunciamento nas redes sociais 
informando que está conduzindo um 
levantamento detalhado das dívidas da 
Prefeitura. Ele destacou que será neces-
sário parcelar os débitos para garantir 
o básico no atendimento à população 
e reforçou compromisso de sua gestão 
com a transparência.

 
Cristiano anunciou que a situação fi-
nanceira do município é crítica e que a 
renegociação das dívidas será essencial 
para retomar serviços básicos. Entre as 
pendências mencionadas estão débitos 
com fornecedores, laboratórios, clínicas 
de exames e outras áreas fundamentais. 
Um dos valores citados pelo prefeito 
foi a dívida com a UMMES (União dos 
Municípios da Média Sorocabana), que 
ultrapassa R$ 200 mil e é relacionada à 
Saúde. Além disso, ele explica que a Pre-
feitura possui dívidas com as Santas Ca-
sas de Bernardino de Campos, Chavantes 
e Ourinhos. 
 
Atualmente, Cristiano está finalizando o 
levantamento completo da situação finan-
ceira para determinar as medidas necessá-
rias. Ele também destacou que há urgên-
cia na contratação de funcionários para 
diversos serviços, mas que o atual cenário 
de caixa impede avanços imediatos. 
Durante a transmissão ao vivo, o prefei-
to apresentou uma lista de prioridades 
e ressaltou que precisará de tempo para 
organizar as finanças e colocar o muni-
cípio em ordem. Pediu paciência e com-
preensão à população, garantiu trabalho e 
transparência, relantando que desde o dia 
2 de janeiro tem trabalhado desde às 7 da 
manhã até a noitinha. 
 
Profissional de Mídias 
 
Timburi iniciou 2025 com a posse de 
Cristiano Amorim como prefeito. Jor-
nalista e especialista em mídias digitais, 
Cristiano chega à administração pública 
com uma trajetória profisional consolida-
da nessas áreas. 
 
Com passagens por veículos de comuni-
cação como a Rádio Piratininga de Piraju, 
Eduvale FM, Folha de Piraju e a Facul-
dade Eduvale de Avaré como professor, 
ele também coordenou a comunicação da 
Prefeitura de Timburi e da Câmara Mu-
nicipal de Piraju por mais de oito anos. 
Além disso, Cristiano é fundador da pro-
dutora audiovisual Minuto do Amorim. 
 
Formado em Comunicação Social pela 
Unimar e com especializações em Marke-
ting Digital pelo Senac Bauru, o novo 
prefeito destacou em suas redes sociais 

seu compromisso em realizar uma gestão 
eficiente e baseada em escolhas técnicas. 
"Queremos pessoas comprometidas com 
o progresso da nossa cidade e com a qua-
lidade de vida da população", afirmou. 
 
Diego Rossi vai  assumir a
Secretaria Municipal de Cultura 
 
Um dos primeiros anúncios da gestão foi 
a confirmação da continuidade de Diego 
Rossi como Secretário Municipal de Cul-
tura. Com ampla experiência e reconheci-
mento pelo trabalho realizado na adminis-
tração anterior, Diego se compromete a 
seguir projetos culturais de impacto como 
"Meu Lado Artista" e a criar novas inicia-
tivas para democratizar o acesso à cultura 
em Timburi.
 

Cristiano Amorim, não poupou elogios ao 
trabalho de Diego com quem já teve uma 
convivência quando assessor de imprensa 
da Prefeitura de Timburi: "nosso objetivo 
é realizar uma gestão eficiente e trazer 
para nossa equipe pessoas que realmen-
te fazem a diferença. Diego Rossi, você 
mostrou seu valor, e, por isso, queremos 
contar com você na administração. Preci-
samos avançar ainda mais na construção 
de uma Cultura mais descentralizada e 
acessível, e isso será uma de nossas prio-
ridades." 
 
Diego Rossi assume o cargo com a mis-
são de ampliar as ações culturais e garan-
tir que todos os moradores tenham acesso 
à cultura no município.
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CONSTRUINDO SERES HUMANOS

Jucimara, de Ibirarema,  
uma professora especial

Conhecida por sua dedicação e amor 
à profissão há mais de uma década, a 
professora Jucimara Genrich Camacho, 
da cidade de Ibirarema, na nossa região 
se destaca como um exemplo inspira-
dor de educadora. 
Com um olhar compassivo e iguali-
tário, ela acolhe todos os seus alunos 
com o mesmo carinho e dedicação. 
Um dos destaques de sua trajetória é 
o trabalho realizado com o aluno Otá-
vio, que chegou ao 5º ano sem saber 
ler e escrever. Com paciência e empe-
nho amoroso, Jucimara  neste ano não 
apenas o ensinou a ler e escrever, mas 
também proporcionou um ambiente de 
inclusão e respeito em sala de aula na 
relação dos colegas com ele e também 
entre todos na sala de aula.
A família de Otávio, emocionada com o 
progresso do aluno, fez questão de agra-
decer à professora publicamente. Nas 
redes sociais, o próprio Otávio escreveu 
exatamente assim numa postagem do 
Instagram de Jucimara: "Nossa sala foi 
a melhor. Professora, obrigado por tudo 
mesmo. Obrigada por me ensinar a ler 
e escrever. Sora, você foi a única pro-
fessora que mais me ensinou. Eu te amo 
muito. Professora, conta sempre comi-
go."
Jucimara, por sua vez, respondeu com 
humildade: "Obrigada por ter tido 
a sorte de ser a professora de vocês. 
Voem, meus amores. Amo vocês. Estarei 
aqui sempre torcendo pelo sucesso de 
vocês!"
Ela escreveu isso e postou um vídeo 
com todos os alunos (clique aqui e veja)
Além de Otávio, sua turma foi com-
posta por Alice, Ana Sara, Diana, He-

manuelly, Henrico, Kauê, João Miguel, 
José Vinícius, Miguel Augusto, Miguel 
Wagner, Marco Antônio, Maria Laura, 
Maria Clara, Moriah, Rafael, Sarah, 
Suzanna e Vitória. 
Cada um deles foi apoiado e abraçado 
com o mesmo entusiasmo e compromis-
so pela professora Ju.

Mães deixaram 
sua mensagem 

•Mãe do aluno Rafael: "Gratidão por 
todo carinho e cuidado". 

•Mãe da aluna Maria Laura: Tudo muito 
lindo, obrigada professora Jucimara por 
cuidar da minha princesa durante esse ano 
inteiro, ensinando-a ler, escrever, e desco-
brir o quão longe ela pode chegar atra-
vés dos estudos, tudo ensinado com muito 
carinho e determinação preparando nos-
sos filhos para a próxima etapa das vidas 
deles. Somente agradecer pela professora 

incrível que foi para Maria Laura".
 
•Avó  da aluna Alice: "Obrigada Juci-
mara por toda amor e cuidado com a Alice 
Deus te abençoe sempre".

•Mãe da aluna Diana: "Obrigada por 
tudo o que você fez pela Diana".Que Deus 
te retribua em bençãos sem medidas a você 
e sua família ".

•Mãe da aluna Suzanna: Obrigada Ju-
cimara por ser essa professora incrível.

Fazendo a diferença
Com sua energia positiva e bondade, a 
professora Jucimara transforma a vida 
de seus alunos, e a daquelas pessoas que 
eles serão no futuro mostrando que edu-
cação é mais do que ensinar conteúdos: 
é também caminhar ao lado e no ritmo 
de cada estudante, respeitando suas dife-
renças e potencializando suas habilida-
des, talentos e emoções.

Professora Jucimara Generich Camacho dá aulas 
na escola Augusta Novaes Coronado em Ibirarema/SP

    4 A 7 DE JANEIRO DE 2025
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Dário Carrilho: um homem e suas raízes 
Dário Carrilho de Castro nas-

ceu em 22 de março de 1906, em 
Taiaçu, São Paulo, lugar cujo 
nome guarda o vigor selvagem 
dos porcos que habitavam suas 
matas. Seus pais, Honório e Lau-
delina, vieram de Minas Gerais, 
e sua infância foi povoada pelos 
sons de uma família numerosa, 
onde os irmãos eram mais que 
sangue – eram presenças cons-
tantes, tão concretas quanto o 
cheiro da terra após a chuva.

Aos 21 anos, Dário casou-se 
com Philomena Vieira, sua com-
panheira por 70 anos. Ele, la-
vrador; ela, cuidadora da casa e 
dos sonhos. No campo de Taia-
çu, onde a terra parecia sempre 
faminta, tiveram 11 filhos, um 
legado de vida que resistiu às 
intempéries e às privações de 
um Brasil rural.

Das Dores 
ao recomeço

A vida do casal foi marcada por 
mudanças incessantes, um mo-
vimento contínuo entre cidades, 
como se buscassem na geografia 
o que faltava nas colheitas. De 
Taiaçu a Bauru, passando por 
São José do Rio Preto, Neves 
Paulista e tantos outros lugares, 
os Castros seguiram sempre em 
frente, mesmo quando o caminho 
era incerto.

Em 1951, Bauru tornou-se sua 
nova morada. E ali, como uma 
árvore que finalmente encontra 
solo fértil, a família enraizou-se. 
A cidade em expansão oferecia 
mais do que trabalho; oferecia 
a possibilidade de futuro. E foi 
nesse futuro que todos come-
çaram a estudar, a trabalhar, a 
construir.

Um Homem De Fé
Dário não era apenas um homem 
do campo. Ele era um construtor, 
não só de paredes, mas de laços 
e esperanças. Em 1940, junto de 
compadres, erigiu a igreja matriz 
de São José de Taiaçu. Os quatro 
pedreiros deixaram seus nomes 
na porta do templo, como quem 
grava no mundo um gesto eterno 

de devoção.
Ao longo da vida, Dário dedi-
cou-se à Igreja, seja como vi-
centino por 43 anos ou como 
fundador de creches e centros 
comunitários. Ele caminhava a 
pé, mesmo nos últimos anos, le-
vando não apenas assistência aos 
pobres, mas a força silenciosa de 
sua fé. Seus passos, lentos, ti-
nham a pressa de quem sabia que 
o tempo é curto para tanto que há 
por fazer.

o amor maior
Dário amava como quem respira. 
Amava Philomena, com quem 
dividiu 70 anos de vida. Amava 
seus filhos, que viram nele mais 
do que um pai – um exemplo. 
Amava o próximo, como a si 
mesmo, porque sua fé não era 
feita de palavras, mas de atos.
Em 11 de julho de 1999, aos 93 
anos, Dário partiu. Mas ele não 
deixou o mundo; ele ficou em 
cada obra, em cada criança que 
sorriu em suas creches, em cada 
tijolo das igrejas que ajudou a 
construir. Ele ficou em Philome-
na, em seus filhos, e em todos 

aqueles que tiveram o privilégio 
de cruzar seu caminho.

Um exemplo 
De ViDa

Dário Carrilho de Castro foi 
mais do que um homem – foi 
um gesto contínuo de fé e amor. 
E assim, como São Francisco, 
caminhou pelo mundo com cora-
gem e determinação, mostrando 
que a maior obra que podemos 
construir é a do coração.

HISTÓRIAS PARA NÃO ESQUECER POR LAUDELINA DE OLIVEIRA
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No próximo dia 16 de 
novembro, sábado, às 
9h, na AABB Piraju, os 
integrantes do saudoso 
Dom Bosco se reunirão 
para o sétimo encon-
tro anual. O evento, 
organizado por José 
Augusto, filho de Bira, 
um dos fundadores, 
junto com uma dedica-
da comissão, promete 
ser memorável, reu-
nindo antigos amigos e 
familiares que viajam 
de longe até Piraju para 
participar. 
 
José Augusto e a co-
missão organizadora 
agradecem a todos os 
envolvidos pelo empe-

nho em tornar possível 
mais uma edição dessa 
celebração de memó-
rias e amizade. A se-
guir, você encontrará 
páginas selecionadas 
de uma edição especial 
produzida pela Folha 
de Piraju em 2023, no 
6º encontro, contando a 
trajetória do Dom Bos-
co. Para acessar o con-
teúdo completo, visite o 
site folhadepiraju.com 
ou o canal de Notícias 
da Folha no WhatsApp 

https://whatsapp.com/
channel/0029Vau-
45xMEquiWCoxO-
jW2f

A Folha publicou uma edição/documento sobre o time em 2023 após o 6º 
encontro que reúniu os ex- integrantes numa partida no Estádio Gibertão

NO PRÓXIMO SÁBADO DIA 16/11  DOM BOSCO 
FAZ  SEU 7º ENCONTRO NA AABB PIRAJU
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Crueldade Ignorada: Quando o abandono 
Animal Revela a Maldade Humana
por  Anne Rodrigues

No Brasil, o abandono e maus-
tratos de animais são problemas 
graves que refletem uma 
realidade ainda mais sombria: o 
comportamento violento de quem 
os comete. Como mostram estudos 
do FBI, quem agride ou maltrata 
animais frequentemente apresenta 
tendências ainda mais perigosas 
contra seres humanos. E o caso 
recente que ronda a internet, onde 
um menor foi culpado matar mais 
de 20 animais, nos dá um alerta 
claro: negligenciar a crueldade 
contra os indefesos é ignorar 
um problema que afeta toda a 
sociedade.
Citando pesquisas do FBI e 
especialistas em comportamento, 
sabemos que a violência contra 
animais é, muitas vezes, um 
prelúdio de atos cruéis contra 
pessoas. E não estamos falando só 
de estatísticas, estamos falando da 
realidade. O abandono de animais 
é pura covardia, e os números não 

mentem. Em Piraju como noticiado 
pelo expresso sobre a decisão do 
MP sobre a lei municipal, somente 
no Centro de Zoonoses de Piraju, 
são 131 animais à espera de 
adoção. Muitos deles vítimas de 
uma sociedade que prefere fechar 
os olhos para o óbvio: covardes 
que maltratam e abandonam 
animais são perigos ambulantes.
Agora, me diz: quem deixa um 
cachorro ou um gato à própria 
sorte, provavelmente vai cuidar 
com carinho da sua família, né? 
Ah, faça-me o favor! Maltratar 
quem é indefeso é um sinal claro 
de que é capaz de muito mais. O 
que vem a seguir? Mais abandonos, 
mais maus-tratos? Vamos 
esperar outra atrocidade como a 
repercurtida acontecer para agir e 
punir?
Tá na hora da sociedade acordar. 
Maus-tratos não são apenas contra 
os animais, são contra nós mesmos. 
E enquanto continuarmos fingindo 
que isso não é sério, seguimos 
criando monstros. A covardia 
de abandonar um animal é só a 

ponta do iceberg de uma frieza 
humana muito mais assustadora. 
Ou mudamos agora, ou pagamos 
depois!
Mas deixo aqui uma pergunta e 
uma reflexão: alguém que está 
lendo já viu alguém anotar um 
animal só por uma palestra? 
Quais medidas mais poderiam ser 
tomadas (não me venha propor 
castração e soltura por favor! Passo 
essa!) Vamos pensar fora da caixa, 

vamos agir fora dos padrões em 
defesa desses, para que ganhem 
um lar digno e o amor que 
tanto merecem.
 
"Covardia não tem lugar entre 
nós. Denuncie, adote, faça a 
diferença!"
 
Essa é minha luta, me conta 
qual é a sua? @4nne-se
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Foto feita no restaurante Oishi  no encontro de 2022 na FECAPI
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Após a posse, Carlinhos nomeia 
oficialmente diretores municipais 
REPORTAGEM LOCAL
A Folha de Piraju já havia divulgado o 
nome e fotos dos diretores escolhidos 
por Carlinhos Pneus e Leonardo Tonon 
na edição de 31 de dezembro último dia 
do ano que nossos leitores receberam via 
WhatsApp e também puderam acessar 
pelas redes sociais. E na quarta-feira, 
1º de janeiro de 2025, os novos diretores 
municipais assumiram oficialmente suas 
pastas durante uma solenidade informal 
no gabinete do prefeito após a posse na 
Câmara. Em um gesto que demonstrou 
proximidade e bom humor, o prefeito 
conduziu a divulgação em um formato 
criativo, inspirado na dinâmica de "amigo 
secreto".
Junto com vice-prefeito Leonardo Tonon, o 
prefeito apresentou cada diretor destacando 
suas qualidades profissionais e pessoais 
antes de revelar o nome do titular de cada 
cargo. Tanto Carlinhos como Leonardo 
riam, se emocionavam, criavam um clima 
de expectativa e citavam qualidades dos 
diretores. Assim, a cerimônia informal foi 
marcada por espontaneidade, alegria e um 
claro entrosamento entre os integrantes da 
nova gestão.

"Queríamos que esse momento fosse 
especial e leve, pois é um marco não 
apenas para nossa equipe, mas para 
a cidade como um todo porque foram 
escolhidos com muita responsabilidade 
da nossa parte e serão colaboradores 
da nossa gestão", afirmou o prefeito que 
agradeceu "ao funcionalismo municipal 
de todos os setores e também à equipe 
do Departamento de Obras que tem se 
empenhado muito.Gratidão".

Ele destacou a competência e experiência 
de cada um dos nomeados, ressaltando 
que todos foram escolhidos com base em 
critérios técnicos, experiência na área, 
confiança e alinhamento com os objetivos 
da administração.

O vice-prefeito Leonardo Tonon que 
participou ativamente das apresentações, 
reforçando o clima de união e confiança 
na equipe declarou que "contamos com 
uma equipe muito comprometida, com 
qualificação e experiência e focada em 
fazer o melhor visando o bem-estar da 
população".

Ao final da solenidade, os novos diretores 
agradeceram pela confiança depositada e 
reafirmaram seu compromisso com uma 
gestão transparente e eficiente. O evento 
foi também um momento simbólico de 
alinhamento das metas e expectativas para o 
futuro da cidade.

A escolha por um formato descontraído 
para a posse reforça a impressão de que o 
desejo da nova administração é construir 
"uma gestão mais acessível, humanizada 
e conectada com a comunidade. A partir 

de agora, todos os olhos estarão voltados 
para as ações desses novos diretores, que 
carregam a responsabilidade de transformar 
em realidade as expectativas geradas nesse 
primeiro encontro", concluiu Carlinhos. 
Importante esclarecer que na edição de 
31/12, deixamos por um lapso de citar um 
dos diretores Gustavo Francisco Albanesi 
Bruno do Departamento de Governo e 
Gestão (DEGOV).  Na verdade ele estava 
na pasta na gestão do ex- prefeito José 
Maria e prossegue com Carlinhos. Fica aqui 
reparada a distração.

Confira os novos diretores e suas 
respectivas áreas:

•Departamento de Relações Institucionais 
– DERIN
Dr. Hélio Gustavo Assaf Guerra

•Departamento de Administração – 
DEAD
Antonio Rufato

•Departamento de Serviços de Secretaria 
– DSS
Narciso Samuel Gonçalves

•Departamento de Orçamento e Finanças 

– DOFIN
Paulo César Leal Rodrigues

•Departamento de Saúde – 
DESAU
Sérgio da Fonte Sanches

•Departamento de Educação – 
DEDUC
Rosana Pires Tonon

•Departamento de Engenharia 
e Urbanismo – DEENG
Adriano José Monteiro Frigo 
Júnior

•Departamento de Serviços, 
Trânsito e Fiscalização – DSTF
Dirceu Lima de Almeida 
Junior

•Departamento de Projetos e 
Obras Públicas – DEPRO

Maria Fernanda Barbério

•Departamento de Ação Social – DEASO
Zoraide Maria Berenguel De Paula

•Departamento de Turismo – DETUR
Júlio Sérgio Campos de Oliveira

•Departamento de Indústria e Comércio 
– DECOM
Ismar Corona

•Departamento de Agricultura, Meio 
Ambiente e Defesa Animal – DEAMA
Luis Otávio Motta

•Departamento de Cultura – DECULT
Mário Dino Bueno Torres

•Departamento de Esportes e Lazer – 
DEL
Luciano Sanches

•Departamento de Planejamento – 
DEPLAN
Rita de Cássia Oliveira Assaf

•Departamento de Governo e Gestão 
(DEGOV)
Gustavo Francisco Albanesi Bruno

Carlinhos com vice Léo e diretores 

Carlinhos com a familia
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Departamento de Relações Institucionais – 
DERIN / Hélio Gustavo Assaf Guerra

Departamento de Saúde – DESAU
Sérgio da Fonte Sanches

Departamento de Planejamento – DEPLAN
Rita de Cássia Oliveira Assaf

Departamento de Governo e Gestão (DEGOV)
Gustavo Francisco Albanesi Bruno

Departamento de Agricultura, Meio Ambiente 
e Defesa Animal – DEAMA Luis Otávio Motta

 Departamento de Serviços de Secretaria – 
DSS - Narciso Samuel Gonçalves

Departamento de Administração – DEAD
Antonio Rufato

Departamento de Orçamento e Finanças – 
DOFIN - Paulo César Leal Rodrigues 

154 A 7 DE JANEIRO DE 2025
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Departamento de Serviços, Trânsito
 e Fiscalização – DSTF Dirceu Lima de Almeida Junior

Departamento de Esportes e Lazer – DEL
Luciano Sanches

Departamento de Educação – DEDUC
Rosana Pires Tonon

Departamento de Cultura – DECULT
Mário Dino Bueno Torres

 Departamento de Indústria e Comércio –
 DECOM- Ismar Corona

•Departamento de Projetos e Obras Públicas 
– DEPRO - arquiteta Maria Fernanda Barbério
•Departamento de Engenharia e Urbanismo – 
DEENG - Adriano José Monteiro Frigo Júnior

Departamento de Turismo – DETUR
Júlio Sérgio Campos de Oliveira

164 A 7 DE JANEIRO DE 2025

Secretária de Gabinete fica Letícia Sanches 
foi a primeira funcionária anunciada 2º escalão

Departamento de Ação Social – DEASO
Zoraide Maria Berenguel De Paula
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As obras em Piraju continuam a todo vapor nesta segunda-
-feira, 6 de janeiro de 2025. Está em andamento a constru-
ção de uma calçada ao redor de uma área verde localizada 
em frente à Rua João Nicolau Rodrigues de Miranda, situa-
da atrás de um supermercado. A área em questão encontra-
-se entre os bairros Conjunto Augusto Morini, Nosso Teto e 

Alto da Bela Vista. 
Essa melhoria faz parte de iniciativas que visam proporcio-
nar mais acessibilidade e segurança para os pedestres, além 
de valorizar a região. Moradores da área já percebem o im-
pacto positivo dessas ações para a mobilidade urbana.

Calçamento: prefeitura segue obras pela cidade 
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A equipe verde prossegue atuando na limpeza e manutenção 
de áreas públicas em Piraju. Nesta segunda-feira, os traba-
lhos seguem concentrados na Praça Luzia Petroni Laino, 
localizada em frente à Câmara Municipal, garantindo a con-
servação do espaço. 

Além disso, também está em andamento a retirada de ga-
lhos acumulados em frente à Escola Estadual Ataliba Leo-
nel, contribuindo para a segurança e a organização do local. 
Essas ações reforçam o compromisso com a qualidade de 
vida e o bem-estar da população.

Limpeza e manutenção não param em Piraju
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Todo dia é dia ! A partir das 18h

Venha fazer sua confraternização na Torre de Pisa. 
Agenda aberta para dezembro 2024 e jan/fev. 2025 !!!
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Rua Major Mariano, 211 , Piraju, SP, Brazil

14 3351-2418

14 98124-7349 no WhatsApp

E- mail:  rbspiraju.seguros@gmail.com

site- rbsseguros.com.br

Que neste tempo de festas possamos celebrar as conquistas e 
renovar a esperança para o futuro. Em 2024, estivemos ao seu 
lado em todos os momentos. Que 2025 seja um ano ainda mais 
especial, com muitas conquistas e proteção para você 
e sua família.    Feliz Natal e um Ano Novo iluminado!

rbspirajuseguros.com.br
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Dia 28/03 aconteceu o primeiro encontro do Programa de Desenvolvimento de Lideranças no Hospital de Piraju,
uma iniciativa conjunta da Federação de Hospitais de SP (FEHOSP), da ANAHP e AVS. O tema abordado foi "Da Gestão 
Estratégica à Operação", com a participação de Fernando Torelly, presidente da Associação de Voluntários da Saúde e 
Superintendente Corporativo - CEO do HCor. O evento contou com a presença de responsáveis técnicos e chefes de setores 
da SOBEPI e responsáveis por setores administrativos e diretores do hospital de Piraju.

Folha de PirajuDOMINGO 31 DE MARÇO DE 2024
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contato@folhadepiraju.com

EMAIL

 (14) 99862-8765

WHATSAPP

fb.com/jornalfolhadepiraju

FACEBOOK

(14) 99666-1014
 (14) 99666-1014 (14) 99862-8765

     ESTÂNCIA TURISTÍCA  DE   PIRAJU -  TERÇA-FEIRA,  6 DE FEVEREIRO DE 2024   Nº  3.038  ANO 59   EDIÇÃO  REGIONAL  IMPRESSA

@folhadepiraju

folhadepiraju.comfolhadepiraju.com

•••um jornal a serviço da região

contato@folhadepiraju.com

EMAIL

 (14) 99862-8765

WHATSAPP

fb.com/jornalfolhadepiraju

FACEBOOK

(14) 99666-1014
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•••um jornal a serviço da região
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AMPESP  
ASSOCIAÇÃO DOS MORADORES DO LOTEAMENTO “PORTAL ECOLÓGICO 
DO SALTO DO PARANAPANEMA” 
Rodovia Raposo Tavares, km 320 
CEP: 18802-230 – Piraju/SP 
E D I T A L 
ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA 
A DIRETORIA DA “AMPESP” 
Convoca seus associados para a Assembleia Geral Ordinária, a realizar-se no 
ESPAÇO SOCIAL AO LADO DA QUADRA DE ESPORTES na sede da AMPESP no 
dia 28 de FEVEREIRO de 2024 (Quarta Feira), às 19:00 horas, em primeira 
convocação com a maioria dos Associados ou em segunda convocação às 19:30 
horas com qualquer número de sócios presentes, com a seguinte ordem do dia: 
- Apresentação de contas do exercício de 2023.  
Piraju, 09 de Fevereiro de 2024. 
Durval Nunes Cardoso - PRESIDENTE                                                                         
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PIRAJU CONQUISTA 
A DÉCIMA UNIDADE DE ESF
O Diretor Municipal de 
Saúde de Piraju, Paulo 
Donizetti Sara, a pedido do 
prefeito José Maria, divul-
gou na tarde desta quinta-
-feira (11), a conquista da 
10ª Unidade Estratégia de 
Saúde da Família (Posto 
de Saúde) para o conjunto 
habitacional Haydée Athiê 
(Codespaulo). A previsão 
para o início do funciona-
mento é até o final de mar-
ço deste ano, 2024.
O ESF da Codespaulo deve-
rá atender pelo menos três 
mil usuários naquela área 
O projeto vem sendo elabo-
rado desde o mês de junho 
de 2023 e após ser inserido 
no Ministério da Saúde foi 
aprovado na última segun-

da-feira (8/01)
Agora por meio de uma 
Portaria do Governo Fe-
deral haverá a contratação 
de equipe com recursos do 
Governo. Paulo Sara diz que 
o trabalho agora será focado 
em iniciar os estudos para 
encontrar um imóvel no 
bairro para a instalação da 
nova Unidade de Saúde.
A nova unidade de saúde 
irá desafogar o atendimen-
to na Unidade Cantizani, 
que hoje atende os mora-
dores desse bairro e o seu 
entorno. De acordo com 
Paulo Sara, a indicação foi 
do vereador Gina Borges 
e o projeto aprovado pelo 
Ministério da Saúde, foi 
elaborado pelas enfermeiras 

Juliana Pansanato Vetrone e 
Ana Paula M. Barbieri.
Participaram do anúncio 
que aconteceu na sala de 
reunião do Departamento 

de Saúde que funciona no 
Postão as enfermeiras da 
Organização Social em Saú-
de Juliana Pansanato Vetro-
ne e Ana Paula Barbieri, o 

vereador Gina Borges, Eri-
con (assessor do Dep. Saú-
de) e Bruno Bragança Pedro 
presidente do hospital.

     EDIÇÃO REGIONAL / GUIA DE SAÚDE 23 2 A 4 DE NOVEMBRO DE 2024
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RUA 13 DE MAIO, 426 -CENTRO. 
TELEFONE E WHATSAPP: (14) 3351-5400

Tudo em
embalagens
para 
comércio de 
alimentos.
Artigos
e produtos 
de limpeza
em geral.

Atacado 
     &
Varejo

Vassouras, rodinhos, limpa pedra, outros produtos de limpeza, tira odores em 
geral, desengordurantes eficientes, produtos para área de animais domésticos, 
detergentes em promoção, sacos de lixo de vários tamanhos reforçados, panos 
de chão, panos de prato,álcool poerfumado e ainda muitos artigos de papelaria. 

PREÇOS IMBATÍVEIS ! PREÇOS IMBATÍVEIS ! 
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Durante o Natal e o Ano Novo, o Hospital 
de Piraju reafirmou seu compromisso com a 
valorização e o cuidado de seus colaborado-
res, proporcionando momentos especiais para 
aqueles que trabalharam nos plantões durante 
as festividades. Longe de suas famílias, esses 
profissionais receberam uma ceia e um almoço 
especiais, preparados com carinho e dedicação 
pela equipe de nutrição do hospital. 
 
As refeições foram preparadas com todo o 
cuidado para tornar esses dias mais leves, aco-
lhedores e cheios de significado. O Hospital 
de Piraju expressa sua imensa gratidão a to-
dos que contribuíram para a realização dessas 
ações de reconhecimento. 
 
Agradecimento Especial 
 
O Hospital agradece especialmente a: 
Equipe de Nutrição, que preparou as refeições 
com muito amor e atenção. 
Médicos, que continuam a ser pilares funda-
mentais no cuidado com os pacientes. 
Núcleo de Relacionamento, responsável por or-
ganizar todos os detalhes para que tudo aconte-
cesse de forma impecável. 
Técnico de Segurança, que colaborou com a 
organização dos eventos durante os dias festi-
vos. 
Além disso, o hospital estende sua gratidão 
aos parceiros que generosamente contribuíram 
com doações e apoio, tornando possível ofere-
cer as ceias e almoços especiais: 
Quitanda M. Produtor 
Mercearia Jurumirim 
Padaria e Mercearia Nossa Senhora 
Aparecida Doreto 
Casa Forte Supermercado 
Açougue São Jorge 
Pont Grill 
Mob Day 
Caverna 
Mercado Jurandir 
Mercado do Lauro 
Bragado 
Restaurante da Silvana 
Empório São Jorge 
Supermercado Taís 
Madeireira Forte 
Mercado Popular 
Açougue Casa de Carne Silva 
Necasca 
Nicolau Max 
Cada gesto de apoio, seja por meio de doações, 
trabalho ou dedicação, foi essencial para o 
sucesso dessa ação. O Hospital de Piraju agra-
dece profundamente por cada contribuição e 
deseja que a generosidade de todos seja recom-
pensada em dobro. 
Com isso, o hospital segue firme em seu com-
promisso de cuidar e fortalecer a comunidade, 
não apenas nas festividades, mas ao longo de 
todo o ano. 
 
Muito obrigado por fazerem 
parte dessa história!

Hospital gradece apoiadores das ceias de Natal e Ano Novo
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Tereza e Vicente marcam passagem de 2024/2025
O Hospital de Piraju celebra dois mo-
mentos especiais com os últimos instan-
tes de 2024 e o início de 2025, marcados 
pelo nascimento de dois bebês saudáveis 
e cheios de vida! 
 
Último Bebê de 2024 
Encerrando o ano com muita alegria, o 
último nascimento de 2024 aconteceu no 
dia 30 de dezembro, às 8h34min. A pe-
quena Tereza chegou ao mundo pesando 
3.270 gramas e medindo 48 centímetros, 
filha de Vanessa Vaz dos Santos Lima 
e Edvagner Custódio dos Santos Lima, 
residentes de Piraju, SP. 

 
Primeiro Bebê de 2025 
Dando início ao novo ano, o primeiro 
nascimento de 2025 ocorreu no dia 3 de 
janeiro, às 23h15min. O pequeno Vicente 
nasceu com 3.100 gramas, medindo 48 
centímetros, filho de Thayrini Aline de 
Souza Deodato da Silva e Victor Carlos 
Alves de Lara, também moradores de 
Piraju, SP. 
 
O Hospital de Piraju, sob a gestão da 
SOBEPI - Arte de Cuidar, parabeniza 
as famílias e reafirma seu compromisso 
com o cuidado e a saúde da comunidade. 

 
Desejamos que Tereza e Vicente tenham 
uma vida repleta de amor, saúde e felici-
dade! 👶👶👶 
 
👶 Endereço: Rua Sete de Setembro, 818,
Piraju, SP 
👶 Contato: +55 14 3305-94 4 4  
👶 E-mail:  contato@hospitaldepiraju.
com.br 
👶 Site: hospitaldepiraju.com.br 
👶 Sempre à disposição para cuidar de
você e de sua família!

O Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio 
Paranapanema, em parceria com as Fe-
derações das Indústrias de São Paulo 
(Fiesp) e Paraná (Fiep), lançou um pro-
jeto para destacar boas práticas do setor 
industrial na utilização da água na Bacia 
do Rio Paranapanema. O objetivo é pro-
mover a sustentabilidade e o bom uso dos 
recursos hídricos, mantendo o Rio Para-
napanema como o mais limpo do Brasil.

O projeto segue o Plano Integrado de 
Recursos Hídricos (Pirh), com base no 
estudo de 2019 sobre o uso da água e 
boas práticas na indústria da região. Este 
estudo mapeou o consumo da água, a re-
dução da poluição e as ações de tratamen-
to e reuso de efluentes, resultando em um 
conjunto de boas práticas.

Indústrias interessadas podem participar 
enviando um vídeo de até 60 segundos, 
até o dia 10 de janeiro, para o e-mail 
secretaria@paranapanema.org, com um 
relato sobre suas práticas sustentáveis. Os 
vídeos serão divulgados nas redes sociais 
do Comitê.

CAMPANHA VISA LEVANTAR BOAS 
PRÁTICAS DO SETOR INDUSTRIAL
NA BACIA DO RIO PARANAPANEMA
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Assessor de Balas em conexão com lideranças
Representando o Deputado Estadual Da-
nilo Balas (PL),  Mateus `Piacenço asses-
sor do deputado participou da cerimônia 
de posse do Prefeito Carlinhos (PL), do 
Vice-Prefeito Leonardo (PL) e dos Verea-

dores na Câmara Municipal de Piraju. 
Nas fotos também com a vereadora Léia 
Jacob (PL), que integra o Time de apoio 
ao Deputado Danilo Balas em Piraju. 
Mateus se colocou a disposição da  atual 

gestão da cidade de Piraju para fazer a 
conexão entre o deputado e a comunida-
de local e levar reivindicações d a popu-
lação. Ele agradeceu a Léia Jacob pela 
acolhida.

Informativo

Manduri: homem é preso com 
drogas e mais de R$ 16 mil
Polícia Civil encontra crack, co-
caína e mudas de maconha du-
rante ação na residência do sus-
peito 
 
A Polícia Civil de Manduri reali-
zou, na tarde desta segunda-feira, 
dia 6/01/2025, uma operação que 
resultou na prisão em flagrante de 
um homem de 27 anos por tráfico 
de drogas. A ação ocorreu em uma 
residência localizada na Rua José 
Dias Corrêa, no centro do municí-
pio, onde foram encontrados entor-
pecentes, dinheiro e objetos rela-
cionados ao tráfico de drogas. 
 
De acordo com o boletim de ocor-
rência, a operação teve início 
quando um policial civil da cida-
de flagrou um jovem de 23 anos 
adquirindo uma pedra de crack na 
residência em questão. O entorpe-
cente foi comprado por R$ 10,00, 
conforme relato do comprador, que 
foi conduzido à Delegacia para 
prestar depoimento. 
 
Após as informações iniciais, uma 
equipe policial composta por agen-
tes civis e militares se dirigiu à re-
sidência para averiguar os fatos. No 
interior do imóvel, foram encontra-
das 57 pedras de crack, 11 pinos de 
cocaína, 1 pino contendo sementes 
de maconha, além de uma quantida-
de considerável de material plástico 
para embalagem de drogas. 
 
Em outro cômodo, os policiais lo-
calizaram duas bolsas contendo R$ 
16.440,00 em cédulas, além de R$ 

72,20 em moedas espa-
lhadas pela casa, tota-
lizando R$ 16.512,20 
apreendidos. No quintal, 
foram encontradas seis 
mudas de plantas que 
aparentam ser cannabis 
sativa (maconha), plan-
tadas em latas de alumí-
nio. 
 
Também foram apreen-
didas duas balanças de 
precisão e outros uten-
sílios que evidenciam 
a prática de tráfico de 
drogas. Diante dos fatos, 
o suspeito foi detido em 
flagrante e conduzido à 
Delegacia de Manduri. 
 

A mãe do indiciado foi 
comunicada sobre a pri-
são, e todo o material apreendido 
foi catalogado e enviado para aná-
lise pericial, incluindo os entorpe-
centes e o dinheiro. Segundo o de-
legado responsável pela operação, 
Gean Lucas Marcon Batista, a ação 
representa um importante avanço 
no combate ao tráfico de drogas na 
região. “A apreensão dessa quanti-
dade de drogas e dinheiro demons-
tra o comprometimento da Polícia 
Civil em desarticular esquemas cri-
minosos e trazer maior segurança 
para a nossa comunidade”, afirmou 
o delegado. 

O jovem de 23 anos, que havia 
comprado a droga, foi ouvido na 

Delegacia e liberado em seguida. 
Ele poderá ser chamado para pres-
tar novos esclarecimentos e cola-
borar com as investigações, que 
seguem em andamento para apurar 
possíveis conexões do preso com 
outros envolvidos no tráfico. 



CONSTRUPREV 
ENGENHARIA
Especialistas em Engenharia 
contra incendio
•Projetos AVCB|CLCB
•Venda Instalação 
de Equipamentos
•Treinamentos especializados

www.construprev.com.br

 14 - 99716-7657

WhatsApp



Livros à mão cheia
Não leio como no passado quando 
meus olhos se permitiam a exaustão 
e meu foco não se deixava por uma 
andorinha na vidraça, um talher 
despencando na cozinha, César 
Maluco indo às redes... Enfi leirava 
três livros simultaneamente, sem 
perder deles os repertórios. 
Houve um tempo de Machado, 
Graciliano, Rosa, Autran, Lispector, 
Llosa, Gabo, Ubaldo e tantos Jorges 
todos Amados... 
Não sem antes Crusoé, Twain; 
aquelas milhas todas, aquelas ilhas, 
os mosqueteiros, as baleias, todos 
os Vernes. E essa fase foi a de 
descoberta, encantamento, magia, 
e nesse meio os gibis (Fantasma, 
Mandrake, Billy The Kid, Zorro...) 
e os patos, os ratos, os plutos, as 
mônicas e magalis; depois a coisa 
fi cou mais séria com Bordosa, 
Jeremias, Graúna, Orelana, Ubaldo, 
Zeferino...
Hoje, tateio as páginas ajeitando 
o pince-nez, desviando o olhar 
à folhagem que se desprende no 
quintal, o afago que o cão pede e a 
massagem que a mulher exige para 
descaroçar a escápula.
Mesmo assim, destarte o entorno, 
fi z de 2024 um ano de boas leituras. 
Livros de poesias nem relaciono: 
quantos Drummond, Adélia e 
Cabral ocuparam minhas horas 
entre um jogo e outro de futebol e 
o pisar macio do tempo que escorre 

da ampulheta da vida...
Estou relendo muito e as páginas 
saltam aos meus olhos como 
novidadeiras; mal reconheço 
aquelas paisagens e passagens. 
E isso é o encantamento da 
redescoberta, dessa possibilidade 
que apenas os clássicos, as obras 
magistrais, podem oferecer.
Nos últimos meses fechei a capa 
de Alice Munro (contos) e Mario 
Benedetti (A Trégua), gostei mais 
da obra do Uruguaio (mais leve) e 
deixei em aberto “o livro de areia” 
(contos) do Borges.
Para este ano quero combinar 
com os russos. Crime e Castigo 
saindo da estante. Mas não só. 
Separei Joseph Conrad, Somerset 

Maugham, Graham Greene (reler 
O Americano Tranquilo) e, se 
possível (não é molezinha, não) A 
Cartuxa de Parma do Stendhal. Não 
necessariamente nessa ordem... Mas 
também não me prometo os citados: 
posso mudar de prosa no meio do 
caminho, mas dos clássicos não fujo 
não.

JOSÉ CARLOS SANTOS PERES
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DR. CID PERSIGO MONTEIRO
OFTALMOLOGISTA | CIRURGIA

CRM: 51.465

EM NOVO ENDEREÇO

(14) 3351 2256
NOVO ENDEREÇO:
R. Cel. Nhonhô Braga 567 

DIVERSOS CONVÊNIOS
MARQUE AGORA
UMA CONSULTA

José Carlos Santos Peres é de Avaré e um  
escritor  talentoso já premiadissímo em sua 
carreira, com livros publicados e conhecido 
por suas crônicas e histórias. Outros  artigos 
seus estão também 
publicados na 
plataforma
�����������������
Passou a escrever na 
Folha a convite do 
diretor do jornal José 
Elói, um admirador 
de JC. Trabalharam 
juntos na Sabesp 
onde se tornaram amigos.



Chegamos a 2025.

O ano de 2025 chega com uma 
sensação de urgência e incerteza. 
A promessa de progresso parecia 
clara em 2024, mas, à medida 
que os anos se passaram, os 
problemas globais se agravaram, 
e o futuro se tornou um território 
mais instável e complexo. O 
que parecia ser um futuro de 
oportunidades agora se apresenta 
como um campo de batalhas, onde 
a reconstrução será mais difícil do 
que jamais imaginamos.

O aumento das crises climáticas, 
as tensões políticas internacionais 
e as desigualdades sociais que 
continuam a crescer desafi am 
a ideia de que a humanidade 
está no caminho certo. As 
inovações tecnológicas, que um 
dia prometeram resolver todos 
os nossos problemas, agora nos 
confrontam com dilemas éticos e 
questões de controle social. Nunca 
fomos tão conectados, mas também 
nunca fomos tão vulneráveis.

A verdadeira questão, agora, não 
é mais o que podemos alcançar, 
mas o que estamos dispostos a 
perder. O consumismo desenfreado, 
a exploração insustentável dos 
recursos naturais e a negligência 
com a saúde pública são legados 
que não podemos mais ignorar. O 
preço do progresso veio com um 
custo humano e ambiental que não 
pode ser mais adiado.

Em 2025, é hora de uma reinvenção 
radical. Não se trata apenas de 
corrigir os erros do passado, 
mas de mudar a forma como 
pensamos e agimos diante dos 
problemas globais. Precisamos 
de um novo modelo econômico, 
social e ambiental que priorize a 
sustentabilidade, a equidade e o 
bem-estar coletivo. O momento de 
refl exão é agora, mas a ação precisa 
ser imediata.

Se em 2024 ainda havia otimismo, 
agora a realidade é que não há 
mais tempo a perder. A população 
mundial exige respostas mais 
efi cazes e políticas públicas que 
realmente impactem as vidas 
das pessoas. A política externa, 
muitas vezes guiada por interesses 
egoístas, precisa ceder espaço para 
uma abordagem mais cooperativa 
e voltada para o bem comum. A 
sobrevivência de gerações futuras 
depende de como escolhemos agir 
hoje.

A mudança precisa começar com a 
educação, com o despertar de uma 
consciência global que não ignore 
as questões de justiça social e 
ambiental. O sistema de ensino deve 
ir além do simples conhecimento 
técnico e investir na formação de 
cidadãos responsáveis e engajados. 
A geração de 2025 não pode ser 
mais uma geração perdida em meio 
a promessas vazias.

As corporações também têm 
um papel marcante. O lucro não 
pode mais ser a única medida de 
sucesso. Empresas precisam adotar 
práticas mais éticas e transparentes, 
focando em soluções que realmente 
contribuam para o bem-estar global. 
A economia circular e o consumo 
consciente devem ser mais do que 
um ideal; precisam ser a base de um 
novo modelo de negócios.

A saúde mental, muitas vezes 
negligenciada, deve ser colocada 
no centro das políticas públicas. 
O estresse, a ansiedade e a solidão 
são problemas que crescem a cada 

ano, e ignorá-los é uma falha 
fatal para qualquer sociedade que 
aspire à verdadeira prosperidade. 
O bem-estar emocional é tão 
importante quanto o físico, e 
precisa ser tratado com a mesma 
seriedade.

2025 nos exige coragem para 
enfrentar os desafi os com uma nova 
perspectiva. Não podemos mais 
esperar soluções fáceis ou respostas 
rápidas. O caminho a seguir será 
árduo, mas possível, se decidirmos, 
de uma vez por todas, que as 
prioridades do passado não podem 
mais defi nir o nosso futuro.

O mundo que desejamos para o 
futuro começa com as escolhas que 
fazemos hoje. Em 2025, chegamos 
a um ponto de infl exão crucial: 
devemos decidir se continuaremos 
no caminho da destruição ou se, 
fi nalmente, adotaremos um modelo 
mais justo, consciente e sustentável. 
O futuro é incerto, mas nossa 
responsabilidade é clara: reconstruir 
ou perpetuar a ruína. 
Afi nal, chegamos em 2025, 
confrontando a realidade com a 
expectativa de construir um mundo 
melhor para todos.

Prof. Dr. Pedro Ferreira de Lima Filho
é Articulista, Filósofo, Pedagogo e 
Teólogo. E-mail: 
filho9@icloud.com

• Na página anterior lembramos 
Henfi l citado por José Carlos 
Peres através da lembrança da 
Graúna. Aqui no artigo de Dr. 
Pedro Ferreira de Lima Filho nosso 
colaborador que reside em Recife 
ilustramos com a própria Graúna 
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